La importancia de la prevención de riesgos para los **Contratistas Generales**

l alero del Comité de Contratistas Generales, desde hace varios años trabaja el grupo de prevención de riesgos, donde participan repre-

sentantes de las empresas del Comité y también en forma permanente el gerente de Prevención de Riesgos de la Mutual de Seguridad. Conocemos la RSE que está detrás de esto, por lo que a través de este grupo de trabajo entregamos ciertas herramientas que permitan enfrentar en mejor forma la estrategia de negocio de cada cual.

La función principal de este grupo de trabajo es organizar las Jornadas de Prevención de Riesgos y la clasificación del Cuadro de Honor en Prevención de Riesgos del Comité de Contratistas Generales. Anexo a esto, también se trabaja en conjunto con la Mutual de Seguridad revisando permanentemente las inquietudes de las empresas miembros del Comité.

Los contratistas generales se han dado cuenta de que la prevención de riesgos se ha transformado en un problema estratégico en sus empresas. Las Jornadas de Prevención de Riesgos, que ya van en su XI versión, se realizan anualmente con el objetivo de hacer ver a los dueños y gerentes del más alto nivel de las empresas socias del Comité que son ellos quienes primero se deben preocupar por este tema. Las empresas que pretendan atender a grandes mandantes, sean estos de las áreas minera, industrial, celulosa, energía, etc., están teniendo que mostrar, en primer lugar, buenos índices y, una vez que comienza el trabajo, buena gestión. No tener claro alguno de estos aspectos significa que uno ya no es actor en este escenario. Los niveles intermedios

de las empresas les dan importancia a los temas en la misma medida en que lo hace la alta gerencia. Si los gerentes o dueños de nuestras empresas no muestran interés en la prevención y no le dedican tiempo, los encargados de llevar a cabo esta labor entenderán el mensaje: no es importante.

"Los riesgos de la no prevención" fue el lema de la XI Jornada de Prevención de Riesgos, realizada en octubre. Lo que quisimos transmitir es que cada vez es más necesario entender que los errores, descuidos o negligencias producidos en cualquier punto de la cadena de producción o de servicio le puede costar muy caro a la empresa e, incluso, su viabilidad económica.

Por otra parte, el Cuadro de Honor en Prevención de Riesgos, cuya difusión se hace en marzo o abril de cada año, otorga premios en las categorías de 4 y 5 estrellas, de acuerdo a los indicadores de siniestralidad y accidentabilidad que tienen las empresas. Para esto, la Mutual de Seguridad nos entrega los antecedentes de las empresas que están adheridas a ella y las que no lo están nos hacen llegar un certificado de su mutualidad con sus indicadores. Estar en el Cuadro de Honor es cada vez más buscado por las empresas, ya que es una muy buena carta de presentación a los mandantes y es un orgullo para los que trabajan en la empresa. Hemos visto un progreso permanente de los resultados en indicadores de accidentes de las empresas del Comité. En el año 2000 teníamos 7 empresas con 5 estrellas y al 2005 este número había subido a 19. Asimismo, podemos decir que nuestro Comité tiene los mejores indicadores de resultado de todos los comités de la Cámara, los que, a su vez, tienen indicadores de seguridad muy superiores al promedio de la industria, de acuerdo a los datos que maneja la Mutual. Para el próximo año, queremos poner una vara un poco más



Por Jorge Schwerter, Primer vicepresidente Comité de Contratistas Generales CChC.

alta. Sin dejar de lado el Cuadro de Honor actual, queremos instaurar un premio para las empresas que durante un período largo hayan alcanzado buenos indicadores.

Finalmente, el trabajo que realizamos en conjunto con la Mutual para resolver inquietudes o mejoras al sistema, nos ha permitido acercar el servicio entregado por ella a nuestras necesidades. A raíz de este esfuerzo, la Mutual ha organizado pasantías para nuestros paramédicos, hemos mejorado la comunicación tanto legal como técnica referida al tema de prevención, se ha trabajado en dar el servicio a las empresas que lo requieran para contar con el indicador OSHA; está el tema de Pec Gestión, etc.

Ya estamos trabajando una nueva agenda para 2007, con el objetivo de dotar a los miembros del Comité con nuevas herramientas para enfrentar su estrategia de prevención de riesgos. **EC**